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　毎年2月～3月の間、桜並木の景観維持のため島田市より業務を受けております。
　事業内容としては 川根町内の緑地公園、桜トンネルを中心とした桜の剪定・施肥・伐採木の処理までを
行います。剪定においてはテングス病等に侵された枝、通行の妨げ、建物に接触する枝などを剪定します。
特にテングス状の小枝を発見した時は基部のこぶの部分も含めて伐採し切り口にペースト剤を塗り感染を防
ぎます。伐採木は場外へ運び適切な方法で処理をします。
　高所での作業もあり安全には十分配慮し、車の往来も多いので周囲へも注意を払いつつの作業となります。
森林組合としても川根町の桜まつりに一役買っています。
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　2024年度から、国民1人あたり年間1,000円を徴収する「森林環境税」が導入・施行されます。
これにより集まった税金は「森林環境譲与税」として都道府県・市町村へと配分され、地域の森林
整備や木材利用の財源として使用されます。税金の使途は、市町村ごと内容の公表が求められてお
ります。
　森林環境譲与税は、税の徴収に先立ち2019年度から各自治体への配分が始まり、おおいがわ管
内でも既定の算出基礎に則った金額（2019～2021年度：3市町合計で約60,000,000円／年）が
交付される予定です。
　管内各市町の森林環境譲与税関連事業計画（案）として、以下のものが発表されております。

　森林組合おおいがわも、森林整備の担い手のひとつとして、森林環境税・森林環境贈与税の理念
に基づいた管内の森林・林業の管理や振興に寄与していく所存です。
　各種税金・税制度に関しては、静岡県内農林事務所および市町村農林課でも情報提供を行ってお
ります。

森林環境税・森林環境贈与税導入の動き 北部森林センター長  杉山 明嗣

横井まなみの職員インタビュー

堀田　鉄男
参事（勤続39年）
森林整備・素材生産事業統括
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所属・勤続年数
担　当　業　務

　昭和54年に川根町森林組合へ就職された堀田さん
は、おおいがわにおいて最も長く林業に携わられた職
員の1人でいらっしゃいます。戦後の造林保育、木材
価格の変動、利用間伐の主力事業化等、林業情勢の変
化を間近で感じてこられた堀田さんに、これまでで最
も印象深かった出来事を伺いました。
　「合併前は公共事業の受注が多く、その中でも富士山静岡空港の代替農地整備事業は大変大き
な仕事でした。林道等の整備事業でも様々な経験を積ませていただきましたが、現在は組合員の
皆様や地元の森林を今まで以上に見据えた森林整備や素材生産を提案させていただくようになり、
長く勤めた今も学び感ずることばかりです。」
　こんにち職員の先頭を走る堀田さんは、統括という立場であっても地元の人々や森林を大切に
していきたいと熱く語ってくださいました。
　「補助制度や機械化、施業コストの削減等、かつては想像もつかなかった変化が続いています。
それらを理解したうえで、組合のため、なにより組合員様の森林への想いに応えるためにこれか
らも尽力していきたいと思っております。」

INTERVIEW

・森林環境整備計画
・緊急性のある災害防止を目的とした森林整備事業
・森林環境整備計画
・林道支障木伐採、維持管理
・間伐推進補助金（市単独）
・里山整備事業（災害事前防除伐採含む）
・桑野山貯木場整備事業（木材加工施設整備等）
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川根本町



　主伐として立木買いをしたうえで、その後の地拵
え・獣害ネット設置・植栽までを費用負担なしで一貫
して行うという実証事業が藤枝市瀬戸ノ谷の現場にお
いて完了しました。
　3haの皆伐で約1,700㎥の搬出を行い、グラップル
と人力による地拵えと獣害対策ネットの設置をした後
に、スギ・ヒノキのコンテナ苗の植栽を行いました。
　現場は車両系の搬出だったため1,000ｍ程度の作業道を開設しており、資材や苗木の運搬時に
フォワーダを利用することができ労働強度の低減と省力化には大きな成果がありました。コンテナ
苗の植栽に使用する器具「ディブル」も作業効率の改善に一定の効果を発揮し、搬出から植栽まで
の一貫作業システムの有用性を確認することができたと思います。
　しかし、コスト面から考えると決して楽観できる数字は得られず、実証から本格実施に向けて苗
木や資材の単価面などで大きな課題が残る結果となりました。
　今後、得られた数値を専門家の方々に検証していただき、問題解決の道を探っていきたいと思い
ます。

フォワーダで資材搬入 コンテナ苗 ディブル 植栽の様子

芹澤 　玲
職　員

せりざわれい

丹羽 浩通
技術員A種

にわひろみち

小泉 佳樹
技術員A種

こいずみよしき

　2019年4月から事務職員として採用されました、芹澤と申します。私は
幼い頃から山の仕事に憧れ、林学専攻に進学し森林について学ばせていた
だきました。その後は南伊豆の林業事業体に入社し、約1年間林業のほか農
業、造園業など幅広い仕事を経験させていただきました。
　森林の役割や機能について考えること、足袋を履いて山を歩き回ること、
木の質感やにおいが大好きです。この気持ちを忘れずに、今後仕事の段取
りや要領を覚えて、組合・地域に貢献できるようになることを目標に頑張
ります。よろしくお願いいたします。

　丹羽と申します。今は緊張と不安でいっぱいですが、先輩から
知識・技術を学び自分のものとして、戦力になれるよう安全第一
で頑張りたいと思います。いずれは荒廃している地域の里山を守
れるようになりたいです。
　先輩方には迷惑をかけることが多々あるかと思います。どうか
ご指導のほどよろしくお願いいたします。

　初めまして。4月から森林組合おおいがわで働かせていただく
小泉佳樹です。
　自分の夢であった自然の中での仕事に就くことができた今、農
林大学校で学んだことを積極的に活かして、早く仕事に慣れて地
域と林業に貢献できる人材になりたいと思います。

新入職員・技術員紹介

主伐～再造林事業 完了報告 業務部長  永嶋 幹士



編集後記
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落 札 価 格 摘 要

出品数量   1,932.5kg
（平成31年3月26日）

総平均値
　どんこ系
　こうしん系

3,001円
3 , 4 4 3円
2 , 9 1 2円

　品質の良い物は値が入っていたが、悪い物については相場を
下げた。スライスは良い物が出品されていた割には、前回ほど
高値が付かなかった。

〈 強 保 合 〉

昨年同期
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　今年も各地で綺麗な桜の開花が見られました。
表紙で紹介しました事業でも毎年精根込めて
お手入れをしております。
　さて、4月1日には辞令交付式があり1名の職員
と2名の技術員を迎えました。6月決算、来シーズ
ンに向かって従業
員一同がんばって
まいりますので、
どうぞよろしくお
願いいたします。

4

願いいたします。

〒427 -0233   静岡県島田市身成162番地
TEL　0547-30-2111　 FAX　0547-30-2112
Mail shinr in-ooigawa@snow.ocn.ne. jp
URL h t t p : / / o o i g a w a - j f o r e s t . j p

　相続等で所有山林に移動（相続・取
得・売却）が生じた際には森林組合本
所までご一報くださるようお願いいた
します。組合員名簿および出資証券の
名義変更が必要となります。

組合員のみなさまへ
2536回

　2019年の八十八夜は5月2日（木）でした。この広報誌が皆様のお
手元に届く頃は、地区によっては一番茶の真っ只中かと存じます。
　静岡県ではお馴染みの生産物である「茶」は、平安初期の書物に
も喫された記録があり、当時は薬や上流階級の嗜好品として用いら
れていたようです。その後闘茶や侘茶を通じて庶民へ、そして全国
各地へと茶の文化が広がっていくのですが、所謂「日本茶」が海外
に知られるようになったのは江戸時代に入ってからでした。
　1610年、鎖国直前の長崎においてヨーロッパの「東インド会社」
から日本茶60トンの注文が持ち込まれました。これを引き受けて九
州を奔走し、現在の佐賀県で生産された「嬉野茶」の輸出に尽力し
たのは幕府でも農家でもなく、大浦慶という1人の女性でした。こ
の出来事が日本における茶の初輸出であると同時に、女性商人の誕
生だったと言われております。
　農業では夫婦や家族で協力しての作業が一般的に行われてきたか
と存じますが、近年は林業の世界においても、女性作業員の採用や
活躍が注目されるようになりました。男女参画ということばも勿論
ですが、性差や出身地といった既存の垣根を超えた視点が、次世代
の産業を切り開くきっかけとなるのかもしれません。
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参考文献：全国茶生産団体連合会（2018）「茶ガイド」
　　　　　[online] https://www.zennoh.or.jp/bu/nousan/tea/index.htm
　　　　　（参照2019-03-26）.

購 買 品 紹 介
8-K地下足袋

ナイロン入り綿布使用で強度があ
り丈夫です。甲部に鉄芯を埋め込
み、強度を向上させました。スパ
イク底は接し面が尖っているので
しっかりと土面にモールドが食い
込むので、滑りにくく踏ん張りが
良く効きます。

山林作業・草刈り等の
安全対策に好適！

6,750円（
税
込
）


